

Noticias
GUADALAJARA

INFORMACIÓN Y NOTICIAS DE GUADALAJARA, S.A.

PRESIDENTE Y CONSEJERO DELEGADO
JULIO GARCÍA SÁNCHEZ

DIRECTOR: JOSÉ MARÍA VIZCAINO. REDACTORES: JOSÉ ALBERTO MESEGUER CAMARILLO (PROVINCIA), ALBERTO MORENO PÉREZ (DEPORTES), ANA MARÍA RUIZ HERRERA (CIUDAD), JOSÉ ANDRÉS MERINO (MOTOR), TOMÁS LÓPEZ GARCÍA-RISCO.
REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y PUBLICIDAD: Capitán Arenas, 23 1ª planta. Oficina 4, 19003 Guadalajara. Tlfno.: (949) 25 48 01. Fax: (949) 21 43 07. INTERNET: http://www.guadalajara.interactiva.org/noticias. E-MAIL: noticias@ltn.net. PUBLICIDAD DIRECTA: Javier de Andrés. PUBLICIDAD AGENCIAS: Julio García. Dep. Legal: GU-209/1995. FOTOMECAÁNICA: PRINT AUTOEDICIÓN. IMPRIME: INTEGRAL PRESS. DISTRIBUYE: D&M PUBLICIDAD.

SOLICITADO EL CONTROL DE O.J.D. DISTRIBUCIÓN GRATUITA
LA TIRADA ACTUAL DE «NOTICIAS» ES DE 27.000 EJEMPLARES. 21.500 SE DISTRIBUYEN EN GUADALAJARA CAPITAL; 4.500 EN AZUQUECA DE HENARES Y 1.000 EN LA PROVINCIA

Un conflicto ya anunciado

Lo anunciábamos hace casi exactamente tres meses. En aquella ocasión titulábamos así nuestro comentario editorial: "PORN: abierto otro largo debate". Y así ha sido. Un trimestre después, y cerrado hoy el periodo de alegaciones al Plan de Ordenación de Recursos Naturales del Alto Tajo, el debate alcanza su mayor auge. A finales del mes de junio, una veintena de alcaldes afectados por el plan, todos pertenecientes al Partido Popular, se manifestaban como un solo hombre en contra del plan diseñado desde la Junta de Comunidades para la ordenación del Alto Tajo. Los otros dieciocho alcaldes de municipios afectados, del partido socialista, sencillamente no dijeron nada. Apuntamos entonces que quien asegurara que ésta no era una cuestión política estaba ciego, y que quedaba inaugurado un largo debate al que no resultarían ajenos multitud de intereses creados.

Lo que no sabíamos entonces es que se produciría un enfrentamiento interno abierto en el seno del Partido Popular de la provincia. La mayor parte de esas dos decenas de ediles que no querían ni oír hablar de ninguna

declaración de Parque Natural han cambiado de opinión y se han adherido a las tesis de la Diputación Provincial, que dice sí al plan de ordenación pero en condiciones bien distintas a las establecidas por la Junta. En la postura más jacobina se ha quedado Alfredo Ortega, el alcalde de Checa, quien desde el inicio encabezó la más frontal oposición al plan de ordenación. Él ha denunciado ahora presiones y traiciones en el Partido Popular y que su presidente le ha invitado a abandonar el carnet.

Sea como sea, lo que se deduce de todo este conflicto es que una disciplina de partido mal entendida puede dar al traste con cualquier proyecto. Ayer, el PORN del Alto Tajo era nefasto para los alcaldes populares. Hoy, en cambio, es deseable, pero en otras condiciones. La verdad, la única verdad, es algo de palpable evidencia: es necesaria una ordenación de los aprovechamientos y los recursos de una zona rica y que se despuebla. Los alcaldes no pueden decir ayer "sí" y hoy "no" y no justificar esa mudanza en sus posturas. Como tampoco puede la Junta de Comunidades aprobar un plan en cuya elaboración no se tengan en cuenta los intereses de la mitad de los afectados.

Sorprendente Irizar

La sagacidad política de Javier de Irizar no se ha echado a perder durante estos años en el dique seco. Consciente de la dificultad de conseguir los 61 avales que le son necesarios para acudir como candidato a las primarias socialistas, el que fuera alcalde de Guadalajara, decidió pedir al candidato Jesús Alique la cesión de los que les sobran. Evidentemente, eso es imposible, porque supondría usurpar la voluntad de los avalistas, que han decidido, se supone que libremente, optar por otro. Irizar sabe que es así. ¿Por qué jugó esa baza a pesar de todo? En el aire queda la pregunta. Tal vez deseaba medir sus fuerzas, o tal vez contar con una excusa, más o menos razonada, que le permita sostener que el juego de las primarias no ha sido todo lo limpio que sería deseable.

PINCELADAS

Buenas noticias

A pesar de que las cifras del paro del mes de septiembre en Guadalajara no son nada halagüeñas, con un incremento de 48 personas que han pasado a engrosar las listas del INEM, y de que Guadalajara tenga un total de 4.839 desempleados —la mayoría en la capital—, no todo son malas noticias en el ámbito laboral de la provincia. La empresa germana "Witzenmann" ha decidido ubicar su factoría en España en una parcela del polígono industrial del Henares y ha anunciado que creará alrededor de 200 puestos de

trabajo, además del empleo indirecto que puede generar en la ciudad y otras localidades cercanas. Sin duda, la instalación de esta empresa supone un fuerte impulso para la economía local y un soplo de aire fresco y algo de esperanza para los casi 5.000 parados guadalajareños muchos de los cuales, a tenor de las múltiples llamadas recibidas en esta Redacción solicitando información sobre la empresa para poder «hacerse» con un puesto de trabajo, estarán esperando a los alemanes con los brazos abiertos.

Lo que se da sí se quita

Resulta paradójico que los gestores del programa europeo "Leader II" sobre desarrollo rural, la ADEL Sierra Norte, tengan que invertir parte de la financiación de este programa en la celebración de jornadas sobre desarrollo rural para paliar los efectos que sobre la agricultura y ganadería española traerá la Agenda 2000 y las reformas de la Política Agraria Común de los quince. Pero la realidad es ésta. Las superficies de cultivo, los rendimientos, los precios en el mercado, la producción, las subvenciones... todo se verá recortado para el campo español. Por

ello se está tratando de concienciar a los hombres del campo de que tendrán que afrontar en el futuro de modo distinto su actividad. En muchos casos, incluso cambiarla para poder subsistir. De ahí que el dinero que la Europa comunitaria ofrece a las zonas rurales tenga que emplearse en nuevas formas de ganarse el pan. Muchos dirán, y no carentes de razón, que habría sido mejor quedarse como estaban. Lo que vino como ayuda, se ha quedado en contraprestación, pero, como siempre, la Administración gana.

CARTAS DE LOS LECTORES

(viene de la página anterior)

jarro de agua fría a publicaciones como *Cosmopolitan*, *Marie Claire* o *Elle*. ¿De qué las acusa? De «vender sólo sexo, contenidos triviales y una visión de la vida centrada en la satisfacción de los apetitos más elementales». Los diarios serios se han hecho eco de las conclusiones del estudio, evidente para quien haya dado un repaso a las páginas de estas publicaciones. Por su parte, los editores de las revistas femeninas no han presentado en su defensa más que argumentos contradictorios; así niegan que sus publicaciones sean triviales y estén obsesionadas con el sexo, alegando, entre otras cosas, que sus lectores sólo buscan un escape después de un día duro en el trabajo. Pero no es Gran Bretaña la única que produce este tipo de revistas, así que el estudio es exportable a otras latitudes. Sin ir más lejos, España cuenta con un abanico de perfiles femeninos: *Cosmopolitan*, *Elle*, *Vogue*, *Marie Claire*, *Woman*,... Muchas de ellas también han optado por entintar sus páginas de todo tipo de chismes y paranoias sexuales, reflejando un estereotipo de mujer inmersa en un mundo sin valores, libre de toda responsabilidad y preocupada sólo por sus ligues extramatrimoniales. Una oferta que, aunque se presente con el marchamo de la "liberación femenina", difícilmente puede liberar de nada, ya que no tiene que ver con los problemas reales de la lectora media, a no ser que, como alguien ha dicho, la liberación de la mujer consista en "haber escapado de la cocina para llegar sólo hasta el dormitorio". Es interesante que

el estudio británico muestre que la imagen de la mujer que difunden algunas revistas femeninas nada tiene que ver con la realidad, ¿o es que puede ser de carne y hueso una mujer que jamás habla de niños, que va por la vida sin hacer nada por los demás y mirando sólo los propios intereses, que piensa alcanzar metas de autoestima sin asumir esfuerzos ni responsabilidades? A pesar de todo, estas revistas se venden y mucho porque son el anzuelo para un tipo de lectora inmadura, necesitada de mitos de papel. Afortunadamente, hay otras muchas a quienes no les seduce la imagen de la mujer de pura fantasía y buscan el escape por otros derroteros más auténticos

Pepita Taboada
Guadalajara

La indisciplina de los escolares

Señor director:

La indisciplina en los Centros Educativos la comparo a una enfermedad contagiosa, que si no se combate a tiempo terminará lesionando seriamente el proceso de aprendizaje de nuestros alumnos-as, mermando sus capacidades, generando seres disconformes y descontentos. Podríamos decir que existen unas "reglas del juego": las normas de convivencia, que marcan unas pautas de conducta para el buen funcionamiento del Centro: respeto a los profesores, compañeros, cuidado de las instalaciones... Sucede que a veces los padres han educado con tanta permisividad, en aras de una mal entendida libertad, que los adolescentes no se someten fácilmente a

las normas, multiplicándose los conflictos que a veces adquieren tintes alarmantes. A. Pérez Urdániz, profesor de Psiquiatría, hace notar: «En la educación hace falta orden y disciplina porque, si no, creamos seres tan blanditos que, en cuanto soplas, se caen». Si esto es así respecto a la educación que reciben en casa, lo mismo podríamos decir con relación al Instituto, lugar en el que los adolescentes pasarán muchas horas al día viendo desfilar personajes variados: profesores, compañeros, conserjes,... ante ellos mostrarán diversos comportamientos. Haciendo eco de las palabras del profesor V. Frankl: «Hoy en día se tiene miedo de exigir demasiado al hombre, y hay que tenerle miedo a exigirle demasiado poco. Hay una patología del estrés, de la tensión, pero también existe y es muy peligrosa la patología de la distensión»; no podemos quedar impasibles viendo a nuestros jóvenes derrumbarse ante la mínima dificultad. Les ayudaremos, si les valoramos, poniendo el listón alto; animándoles a que se superen, dado que una vida fácil —dice el profesor anteriormente mencionado— produce aburrimiento y neurosis. Quisiera ahora dirigirme a los padres de chicos-as difíciles, invitándoles a no desanimarse en esa tarea de búsqueda de soluciones y a prestar su colaboración con el Centro Educativo en momentos buenos y cuando se les ha impuesto alguna sanción a sus hijos-as. Aunando fuerzas, en el mismo sentido, a la hora de corregir, contribuiremos a dar y tener una buena educación.

Ararecli Aranda Aguado
Guadalajara

Por la lactancia

El intenso frío de la tarde del jueves no fue obstáculo para que una treintena de madres se manifestara en la plaza del Jardínillo, quicas fuera, en pro de la lactancia materna. Se trata, claro está, de una costumbre tan antigua como el hombre mismo y, a juicio de las manifestantes, más sana que los modernos sistemas de alimentación infantil. Pero no sólo eso: los lazos de comunicación que se crean entre bebé y madre es uno de los más poderosos argumentos en favor de la lactancia tradicional, según reconocen las mujeres que aún la practi-

can. Sin embargo, debe reconocerse que la vida moderna impone hoy a la mujer unas condiciones adversas: el trabajo fuera del hogar, la fuerte presión publicitaria de la industria fabricante de alimentos para bebés y la continua recomendación del biberón por parte de los profesionales de la Sanidad, no parecen dejar opción a las mujeres. Que la leche materna tiene todo lo que un bebé necesita es algo que no ofrece duda. Pero aquí, como en casi todo, no existen dogmas. Que cada una alimente a su hijo como prefiera.

Programación cultural

Un año más, cuando llega la programación cultural de otoño, todos se acuerdan de que Guadalajara no está incluida en la Red de Teatros de Castilla-La Mancha y comienza en ese momento el cruce de declaraciones. Por un lado, la delegada de Cultura insiste en que el Ayuntamiento se autoexcluye de este programa privando al ciudadano de espectáculos de los que sí gozan en el resto de la región. Por otra parte, el Consistorio

argumenta que el reparto a la hora de pagar esas actuaciones es del 75 por ciento para el Ayuntamiento y del 25 para la Junta. Reparto desigual, dice, que provoca que los ciudadanos no disfruten de esos espectáculos. De cualquier manera ya vemos cómo ambas instituciones sí se han puesto de acuerdo en algo: los ciudadanos de Guadalajara nos quedaremos, un año más, sin poder contemplar esos espectáculos.